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“ 虽然10年有30万张脸被毁掉
这一说法并不够科学，但还得引起
我们大家的重视。”长征医院江华主
任告诉记者，由于近年来的需求增
加，有资质的医生、专业的管理人员
等从业人员跟不上行业的发展速
度。尤其是民营整形机构的从业人
员素质普遍偏低，毕业于正规医学
院的硕士、博士很少，多半是“ 野路
子”出身，没有经过正规的培训。

江华指出，要保证手术安全，必
须要严格执行卫生部手术分级管
理，禁止超越规定的范围。“ 必须加
强大型美容手术的安全监护：如面
部皮肤提紧、大范围脂肪抽吸、面部

轮廓骨整形、隆乳、巨乳整形、腹壁
整形等较大型美容手术，必须由有
资质的专家进行。”

这个观点也得到了孙宝珊教授
的一致认可，他认为：开展面部轮廓
手术必须同时具备以下条件：须由
三级医院和达标的三级整形外科专
科医院开展手术；由稳定的经过考
核、具有颅颌面专科的整形外科医
师和从事整形美容的颌面外科医师
进行手术；建立年审制，对不达到标
准的机构应停止面部轮廓骨整形的
资格。此外，对没有开展面部轮廓骨
整形技术的医师和硬件条件的医
院，应停止其继续开展该类手术项

目。
事实上，上海的相关政府部门

也正在努力推动这一工作。“ 在医疗
美容的相关制度机制建设方面，我
们要推动医疗机构医疗美容主诊医
师培训认证制度的建立，探索建立
美容主诊医师分级分类管理，加强
对来华短期行医的医疗美容外籍及
港澳台医师管理。”上海卫监所朱亚
捷在会上表示。此外，政府部门还将
强化对医疗美容项目分级管理，梳
理医疗美容服务资质，落实项目分
级管理；制定高风险项目准入条件，
规范医疗美容服务硬件管理，促进
医疗美容市场健康有序发展。

本报讯 记者 陈诗松 本次青年
消费权益论坛的冠名商上海原辰医
疗美容医院属于外资企业。针对上海
医疗美容市场的现状，特别是韩国医
生来沪行医美容的良莠不齐，日前记
者专访该院太裕景董事长和同样来
自韩国的美容整形专家刘正源，请他
们结合自身经验发表了看法。

谈医生资质
上海原辰医疗美容医院专家刘

正源告诉记者，目前市场上某些医疗
美容医院力推的韩国名医在当地并
非那么有名，有的甚至在中国国内都
还没获得实施医疗行为的资格证。

上海原辰医疗美容医院董事长
太裕景表示，原辰的医生不仅都持有
在国内行医的资质，而且个个都是技
术顶尖的业内专家。在原辰，所有的
医生年龄都在40岁以上，积累了无数
的成功案例，手法更加成熟，经验更
加丰富。据介绍，原辰的韩国顶级整
形专家会与消费者进行一对一沟通，
制定个性化塑美方案的同时，保障消
费者的隐私。另外，在韩国，原辰整形
就意味着整形的权威。其在国内率先
采用韩国“ 专门医”制度，每位韩国
顶级专家只负责自己擅长手术，确保
每一项手术达到完美的效果。
》建议

太裕景提醒说，选择整形医院和
医生的时候，网上名字多的，广告多
的，未必就是最有名、最可靠的。建议
消费者咨询的时候多看一些该医生
的介绍和以往案例，不需要急着当场
消费，三思后再做决定。

谈整形材料质量
美容整形时使用的材料是手术

是否成功的关键要素之一，太裕景董
事长告诉记者，原辰医疗美容医院在
材料的选择上，只选取目前政策下批
准的整形材料，材料使用的合法和可
靠也保障了手术的安全与成功。同
时，为确保患者麻醉过程中无噩梦、
心悸，麻醉醒后无恶心、呕吐等异常，
原辰提供没有痛症的麻醉管理服务，
保证术前、术后同样舒适。

不过，据太裕景透露，现有政策
下批准的，在国内可以使用的整形材
料种类并不是很丰富，而一些美容院
却通过私自的途径为顾客提供一些
未经批准的整形材料。

太裕景表示，首先从资质上来说，

美容院提供整形服务就是不被允许
的，医疗美容是医疗行为，只能在医院
进行，而非美容院。使用这些产品不仅
违规，还存在不少风险。太裕景说，碰
到不少来原辰求助的消费者，被美容
院忽悠做脸部整容，结果被打入了工
业油，导致脸部感染和红肿，有的甚至
严重到脸部组织坏死，后果不堪设想。
》建议

对此，太裕景首先建议消费者在
选择医疗美容的场所时，一定要选择
可靠、可信、有资质的医院，而非美容
院。同时呼吁工商、卫生等相关部门加
大监管和巡查，及时制止美容院等机
构提供非法的医疗美容整形服务，避
免因为使用违规产品而产生的不良反
应和后遗症。另外，太裕景还建议相关
部门加大批准力度，引入更先进的材
料，从而更好地提高整形效果。

谈外籍医生管理
原辰医疗美容医院请来了不少

韩国业内有名的整形科专家坐镇，当
面对络绎不绝前来咨询的消费者时，
往往需要翻译在旁边帮助医生和消
费者之间的沟通。不少目前在上海，
以及国内的外籍医生都必须面对这
样的交流方式，有一些医生也坦言，
通过翻译传达或多或少会存在信息
传递的部分障碍和缺失。

韩国籍专家刘正源还告诉记者，
来到中国行医后，发现国内医疗美容
行业的理论研究还未成体系，教育系
统中缺乏相对口的针对性课程，相对
而言，该行业的中国医生往往侧重于
技术，但知识结构还未成体系，从某种
程度上来说，这也会影响技术的精进。
》建议

对此，刘正源医生建议说，外籍
医生来到国内行医，考虑到语言上可
能存在的小障碍，行医时应当更加慎
重，严格遵循当地的医疗规范。同时
和消费者进行尽可能多地沟通，了解
其需求。

而在教育方面，刘医生建议，外
籍医生和当地的医生可以多开展学
术研讨会等交流活动，也可以通过论
文发表的形式将自己在韩国的技术
和经验分享给业内，通过学术交流促
进两国医疗美容事业的进步。

太裕景董事长最后向记者表示，
原辰医疗美容医院虽然是外资企业，
但非常希望可以成为整形美容行业
规范排头兵。

业内专家江华（ 左）与市消保委副主任赵皎黎在会议上就如何规范整形美容市场进行交流。 本版摄影 记者 丁嘉

“ 中国的整形美容行业是一个朝阳产业，发展潜力不可低估。”2010美联社发布的医学美容数据，中国
位居实施美容手术排名前十的国家之中。而来自第九人民医院整形科的数字显示，2000年的整形手术量为
10000例左右，但到2012年则达到60000例。这系列数字无疑给予中国整形行业充分肯定，但是整形美容行
业的规范问题仍引发众多专家的忧虑。在昨天的研讨会上，记者获悉，为推动整形市场的规范化，上海将推
动建立美容主诊医生培训认证制度。 本报记者 顾金华

民营机构这个架子搭起之后如
何招徕客源？与公立医院不同的是，
民营医院有其独特法宝———虚假宣
传，放眼望去，各大网站都是各大民
营机构的宣传广告。

对此，长海医院整形科副主任
薛春雨等专家一致呼吁：国家停止
媒体的医学广告或从严限制广告内
容，禁止疗效、虚假方法（ 例如韩式
双眼皮、年轻肽注射、生长因子注射
等）宣传。

而其他专家也表示：应该禁止机

构内的虚假宣传（ 包括虚假的室内
张贴、广告、视频宣传、室内宣传性装
潢、虚假专家、虚假韩式美容、虚假国
内或国际际连锁等）；严格监控机构
网站美容，及时纠正虚假宣传之风。

而对一些医师的宣传，如虚假
学历、留学经历、职称、离谱的称号

（ 冠上面雕大师、微雕大师、隆乳圣
手、微整形第一人、美鼻权威等称
号），都需要进行实时监控。

“ 加大对不诚信现象和虚假信
息打击的力度，必要时停业检查。”

孙宝珊表示。
除了政府监管外，赵皎黎则表

示，相关的行业协会应当根据相关
主管部门的要求，研究出台行业规
范，引导企业自觉纠正经营过程中
的不规范操作行为，促进本行业的
健康发展。而社会各界要加强美容
及整形服务的消费教育和宣传，引
导消费者树立科学理性的消费观
念，了解、掌握相关法律、法规和规
章以及健康和美容的基本常识，增
强自我鉴别和自我保护意识。

微整形因为快捷、创口小受到
众多整形者的喜爱。目前，国家药
监局批准使用有正规批号、用于
微 整 形 的 注 射 产 品 只 有 三 种 。每
个 产 品 都 有 批 号 和 防 伪 编 码 ，可
以到国家药监局网站或者品牌官
网进行查询。但是，现状是大多数
美容整形机构内各种品牌、型号、
价位的注射产品都有，这些产品
根本“ 没法查”，患者也不知道从

哪里查。
“ 绝大多数美容整形机构是不

会让顾客问到产品查询的情况的，
他们有很多的方式和技巧来渲染
产品的品质，比如精美的包装、熟
人的推荐等，同时产品也不可能让
顾客带回家查询，一不留神顾客就
可能成为上钩的‘ 鱼’。”对此，孙
宝珊建议，“ 注射产品的来源和出
去都是透明化的，” 这就得建立和

永久性植入材料相同的严格登记、
备案和产品追踪制度，使每一例病
例都可以寻源和查对。这样，整形
者就可以清楚地查到注射材料的
来源。

此外，专家们还建议推行患者
知情制度，质控中心统一制定注射
材料告知书，并强制对患者告知防
伪查询方法；建议停止使用永久性
注射填充剂。

应严格执行卫生部手术分级管理

应建立注射产品追踪制度

不诚信机构，必要时应停业检查

》专访

上海原辰愿做整形美容
行业规范排头兵

刘正源正为消费者进行美容咨询。他认为，外籍医生来华行医时应更加慎重。


